
1 

 

会   議   録 

 

会 議 名 称 令和５年度  第１回加古川市スポーツ推進審議会 

開 催 日 時 令和５年５月 10日（水）午後７時から午後８時まで 

開 催 場 所 加古川市役所 新館 10階 大会議室 

出 席 者 

 

＜委員＞ 森田会長、伊東委員、破魔委員、中谷委員、森本委員、 

小寺委員、阿部委員 

＜ 市 ＞ （市民協働部）大歳部長、栗山次長 

（スポーツ・文化課）脇本課長、小山副課長、荻内担当副課長、

前田係長、新谷主査、垣内主事 

（教育指導部）井上参事 

（学校教育課）東郷係長 

会 議 次 第 開 会 

１ 会長あいさつ 

２ 部長あいさつ 

３ 委員紹介 

４ 審議事項 

（１）スポーツ団体への補助金の交付について 

（２）加古川市スポーツ推進計画関連事業の進捗状況について 

（３）加古川市スポーツ推進に関する市民調査について 

５ 報告事項 

（１）部活動の地域移行に向けた市としての取組状況について 

６ その他 

閉 会 

 

 

審議内容（発言者、発言内容、審議経過等） 

開 会 

 

１会長あいさつ 

 

２部長あいさつ 

 

３委員紹介 

 

４審議事項 

（事務局） 

  

  

会長あいさつ 

  

 部長あいさつ 

  

委員紹介 

 

（１）スポーツ団体への補助金の交付について 

＜事務局説明＞ 
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（会長） 

 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

（委員一同） 

 

（会長） 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 令和５年度補助金額は、令和４年度と同額か？ 

 

令和４年度と同額である。 

 

加古川市スポーツ協会への補助金交付について賛成される委員は挙手

していただきたい。 

 

（全員挙手） 

 

みなさまから挙手をいただいたので、承認とさせていただく。 

 

（２）加古川市スポーツ推進計画関連事業の進捗状況について 

＜事務局説明＞ 

  

令和５年度に予定されている新規事業の加古川市ボッチャ交流大会に

ついて、何かアドバイスはあるか。 

 

ボッチャは体力よりも思考を働かせて行うスポーツであり、実際にして

みると大変盛り上がる。ボッチャ経験がある障がい者を招へいする予定は

あるか。 

 

参加者については、障害の有無にかかわらず広く募集する予定である。

ゲスト等の招へいについては、令和５年度は予定していない。 

 

トップアスリートの競技を実際に見たり、対戦したりすることで楽しむ

のも良いと思うため、費用は必要であるが、今後、障がい者のトップアス

リートを招へいするのも効果的かもしれない。 

 

ひょうごパラスポーツ指導者協議会東播磨地域委員会が秋に開催して

いるパラスポーツ体験会には、毎年参加する障がい者もおられる。加古川

市ボッチャ交流大会についても、車椅子で参加する方がいるかもしれない

ので、ランプスを準備したほうが良いと思う。 

 

市内では、加古川養護学校にランプスがあるため、加古川市ボッチャ交

流大会での使用について、調整したい。 
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（会長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

 

（事務局） 

 

 

（会長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

（委員） 

 

令和４年度から開催している加古川市スポーツ能力測定会について、令

和５年度はどのような周知方法を考えているか。 

 

令和４年度は、市内小学校において対象児童（小学４～６年生）に募集

チラシを配付し、３週間の申込募集期間を設けたが、申込者数が伸び悩ん

だ。そのため、令和５年度は、チラシの配付に加えて、広報かこがわや市

ホームページ、市公式 SNS（Twitter・Facebook・Instagram）を使った周

知を考えている。 

 

令和４年度の参加者層はどのような傾向だったか。個人参加が多かった

のか、スポーツ少年団やクラブチームのようなチームでの参加が多かった

のか。 

 

参加者の所属等は把握していないため、正確には分かりかねるが、当日

の様子からは個人での参加が多いように見えた。 

 

良い事業だと思うので、個人で参加し、新たにスポーツをはじめる子ど

もを応援したい。 

 

加古川市内で自転車道の整備が進められていると思う。自転車は、足腰

等への負担が軽い、いい運動と聞いたことがある。自治体の中には、健康

及びエコの観点から、自転車の移動距離に応じて地域ポイントを付与する

取組の構築を進めているところもある。 

駅から市役所までの歩道の歩数表示や、距離表示があるのは見た目にも

楽しみになる。楽しみながら体を動かせるような取組も加古川市スポーツ

推進計画関連事業に入れ込んではどうか。 

 

市建設部で自転車活用推進計画を策定しており、自転車を活用しやすい

都市環境の整備や、自転車事故のない安全で快適な社会の実現などの目標

を掲げながら、自転車が乗りやすい街づくりを進めている。いただいた意

見について参考にさせていただき、加古川市スポーツ推進計画への落とし

込みも含めて検討したい。 

 

（３）加古川市スポーツ推進に関する市民調査について 

＜事務局説明＞ 

 

問 10 の運動・スポーツに関する情報源の設問に関して、LINE での情報

発信はされているのか。 
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（事務局） 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

（委員） 

 

５報告事項 

（事務局） 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

 

 

 

（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

（事務局） 

 

LINEについては、子育て情報など必要な方に必要な情報を発信すること

を目的としており、多くの情報を一方的に発信することにより、アカウン

トをブロックされる恐れもあるため、スポーツイベントに関しては、フェ

イスブックやインスタグラムを活用している。 

 

市民調査については、資料の内容で７月に実施するということで了承い

ただきたい。 

 

了承。 

 

（１）部活動の地域移行に向けた市としての取組状況について 

＜事務局説明＞ 

 

令和４年度の実施結果はどうだったか。 

 

令和４年 11月以降、一部の中学校の陸上部において、月 1回実施した。

また吹奏楽部についても、令和４年５月以降に実施した。事後アンケート

調査を実施しており、その結果については、改めてお示ししたい。 

 

休日だけ別の方が指導することによる保護者や顧問の不安はあった。し

かしながら、結果として、休日の指導を希望する生徒だけが指導を受ける

ことになったため、生徒も切り替えて参加ができていた様子である。おお

むね好評だったのではないか。 

今後どのように進めていくかは、これから具体的に考えていかなければ

ならない。吹奏楽についても、また今年度から実施する柔道についても同

じである。 

加古川市では、あり方検討委員会を設置し、５年以上前から体罰や練習

時間も含めた適正な部活動の実施について検討が行われてきた。そして、

このたびは部活動地域移行の検討を進めているが、あり方検討という枠組

みでよいのかという意見が委員からあがった。資料の「③部活動のあり方

検討委員会について」において、「協議会の設立や位置づけについて検討」

と記載されているのは、そのような経緯からである。 

 

陸上や吹奏楽の地域指導者は何名いるのか。 

 

陸上は２～３名（※後日に確認した結果、陸上は４名）、吹奏楽は 1 名

である。 
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（会長） 

 

 

（委員） 

 

 

（委員） 

 

 

（会長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

６その他 

（事務局） 

 

（会長） 

 

 

 

（委員） 

 

閉 会 

 

加古川は市域が広い中で、スポット的には実施できているが、全体の青

写真を示す必要がある。 

 

いつ頃から休日に部活動をするようになったのか。過去はなかったよう

に思う。 

 

おそらく、地域や学校、各顧問の方針によるのではないか。私が教員に

なった当時から、土日は部活動を行っていた。 

 

東播磨エリアは熱心な地域だということかと思う。部活動を研究されて

いる方の話によると、現在、全国大会につながる大会は、50年前と比較す

ると 10 倍程度に増えているとのことであった。つまり、昔は良かれと思

って熱心にしてきたことが、現在は飽和状態となっているということであ

り、方々でブレーキをかけにいっている状況である。神戸市については、

平日は午後５時までになったと聞いている。各自治体におかれては、真剣

に向き合わなければならない問題となっている。委員の方々におかれまし

ても、引き続き関心をもっていただき、ぜひ積極的なご意見をお伺いでき

たらと思う。 

 

・令和５年度スケジュールについて 

＜事務局説明＞ 

 

事務局からも説明があったように、市民調査結果については、集計後、

各委員に送付させていただき、第２回審議会は 12 月に開催する形で進め

ることとして、各委員におかれてはご了承いただきたい。 

 

了承。 

 


